

Professionnels de l'éducation :

**ÉCHANGEZ
VOS SAVOIRS
et PRATIQUES !**



PESI
Partenariat Éducatif
de Solidarité
Internationale

**ÉDUQUÉES
AUJOURD'HUI,
PLUS LIBRES
DEMAIN**



PROJET :

Création d'une plateforme d'échanges de coopération et de partenariats entre les formateurs des tuteurs des jeunes engagés volontaires camerounais et français



Partenariat :

Ligue de l'enseignement –
Fédération des Pyrénées-Orientales
et l'Agence du Service Civique
National de Participation au
Développement de la République du
Cameroun

Résumé du projet :

Après avoir reçu en novembre 2014
une délégation de l'Agence du
Service Civique du Cameroun afin
d'échanger sur les méthodes
respectives de mobilisation des
jeunes volontaires et sur les
compétences et les capacités
nécessaires des tuteurs de ces
jeunes, les deux parties projettent
de renforcer ce partenariat en
élaborant et construisant ensemble
une formation de formateurs de
tuteurs.



Leurs conseils :

- **Faire de la restitution un temps fort du projet :**
« Les cérémonies d'ouverture et de clôture en présence du Directeur de l'Agence du Service civique ont permis une couverture médiatique via la presse, la radio et la télévision. En France, la restitution a été réalisée dans le cadre des semaines de la solidarité internationale en direction de membres du réseau départemental des associations de solidarité internationale, de volontaires du service civique autour d'un café-maquis animé par un groupe Burkinabè.



Focus sur UN ESSENTIEL du PESI :

Appréhender concrètement le partenariat

« Les échanges autour des pratiques, une expérience partagée sur l'efficience d'un dispositif d'engagement de jeunes, ont aidé à la mise en réflexion sur le sens de l'accompagnement et du tutorat. Ce projet de coopération éducative a permis aussi aux acteurs une interconnaissance des organisations et des différents cadres de volontariat. Elle a précisé les modalités de leur intervention dans la solidarité et la coopération internationale et généré une volonté de changement des pratiques au sein de chaque organisation et de promotion du volontariat international. Elle a suscité une envie de consolidation des partenariats. »



Le Partenariat Educatif de Solidarité Internationale

pour :

- P**artager des valeurs : la solidarité, la laïcité, la connaissance de l'autre
- E**duquer à la citoyenneté et à la solidarité internationale
- S**e former avec d'autres et partager un projet international
- I**nnover et découvrir de nouvelles pratiques pédagogiques

Sur la base des projets terminés de 2016, nous vous présentons ici un condensé de ces projets d'échanges éducatifs entre pairs, en valorisant aussi leurs conseils pour la mise en place d'une coopération réussie et leurs retours d'expériences.

Chaque projet mettant en valeur un essentiel de l'esprit du PESI :

- Renforcer les pratiques professionnelles
- Construire en réciprocité
- Se décentrer et changer de regard sur ses propres pratiques
- Permettre le dialogue entre les cultures
- Appréhender concrètement le partenariat

Capitalisation des Projets PESI 2017

Depuis 2005, le Partenariat Educatif de Solidarité Internationale (PESI) mis en place par Solidarité Laïque avec le soutien de la CASDEN, la MAIF et la MGEN a soutenu et accompagné près de 100 projets de coopération éducative entre enseignants en formation initiale. Depuis 2015, fort de ces 10 ans d'expérience, le PESI s'est ouvert à l'ensemble des professionnels de tous les métiers de l'éducation déterminés par les valeurs de laïcité au service d'une éducation visant à former des individus éclairés, responsables, autonomes et capables d'agir dans et en société.

Le PESI a pour ambition à travers des projets relevant de l'éducation citoyenne de promouvoir et de consolider les pratiques professionnelles des éducateurs par une confrontation, un échange coopératif et une mise en perspective internationale des savoirs, enjeux et défis. Faire ensemble pour mieux vivre-ensemble.

Ces partenariats ont à ce jour concerné plus d'une vingtaine de pays et de nombreux métiers de l'éducation. La diversité est au rendez-vous en 2016 : 9 projets éducatifs ont été soutenus dans les métiers du travail social, de l'éducation populaire, formelle, et étudiants en écoles du professorat, promotion BPJEPS (brevet professionnel de la jeunesse, de l'éducation populaire et du sport) ... en coopération éducative et échanges de savoirs et de pratiques avec le Sénégal, la République Démocratique du Congo ou encore le Cameroun.



**ÉDUQUÉES
AUJOURD'HUI,
PLUS LIBRES
DEMAIN**

Avec le soutien de



Avec le concours de



MINISTÈRE
DE L'ÉDUCATION NATIONALE,
DE L'ENSEIGNEMENT
SUPÉRIEUR ET
DE LA RECHERCHE

MINISTÈRE
DE LA VILLE
DE LA JEUNESSE
ET DES SPORTS